

## México enfrenta un desafío en pensiones: Amafore (El Financiero 28/03/11)

México enfrenta un desafío en pensiones: Amafore (El Financiero 28/03/11) Pablo Chávez Meza Lunes, 28 de marzo de 2011 • "Bajo" nivel de aportación en comparación internacional. El estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) que señala que México es el país con las pensiones más bajas, es un reflejo de los grandes desafíos que como sociedad se deben afrontar. Óscar Franco López Portillo, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), aseguró que la información dada a conocer en días pasados por la OCDE refleja "la calidad de las pensiones y el desafío que hay que enfrentar como sociedad". Al clausurar el seminario de inversiones de las Afore, el dirigente empresarial explicó que en el país las aportaciones son de las más bajas, pues tan sólo en el régimen IMSS, ésta es de 6.5 por ciento más la cuota social -en la cual participa el gobierno federal- que puede llegar, en algunos casos, a 10 por ciento. En días pasados, la OCDE informó que México es la nación donde las personas reciben, en promedio, las pensiones más bajas, lo que implica que se queden más tiempo en el mercado laboral. En su informe Panorama de las Pensiones 2011, la OCDE señaló que mientras en las demás naciones miembro el promedio de la percepción de pensiones es de 470 mil dólares, en México la cifra es, en promedio, de 52 mil 500 dólares. Mientras que en materia laboral, en el país la edad de jubilación es de 65 años, pero las mujeres en promedio lo hacen hasta los 69.5 años y los hombres hasta los 72.2 años, lo que implica que trabajan más. Modelo del ISSSTE Ante esto, el presidente ejecutivo de la Amafore comentó que el desafío en el país ha sido la calidad en las pensiones, pues hoy en día en el esquema de Afore se tiene un nivel de aportación "bajo" en comparación internacional. Tenemos, añadió, el nivel de 6.5 por ciento más la cuota social, que puede llegar hasta 10 por ciento. Esto, porque la cuota social se aplica de manera diferencial, dependiendo del nivel de ingreso, beneficiando a los salarios bajos, explicó. Franco López Portillo apuntó que aun con todas estas consideraciones, las aportaciones que se hacen en el régimen IMSS son "relativamente bajas", lo que junto con otros fenómenos se traduce en una tasa de reemplazo -calidad de pensión- aún baja. "Gran desafío de la sociedad mexicana aumentar el esfuerzo de ahorro para el retiro para mejorar la tasa de reemplazo. Otros países con sistemas similares tienen un nivel de aportación mucho más importante, 10, 12 o 14 por ciento", subrayó. Recordó que con la reforma en 2007 al régimen ISSSTE se estuvo muy consciente de esta circunstancia, por lo que sus niveles de aportación serán de 11.3 por ciento, además de incorporar el esquema de aportación solidaria, que significa que si el trabajador aporta un peso a nivel voluntario, el patrón le pone 2.5 pesos. Con este modelo del ISSSTE, señaló, se reconoció que en el país hay que mejorar el nivel de esfuerzo de ahorro para incidir en mejores tasas de reemplazo. Por otra parte, el presidente ejecutivo de la Amafore aseguró que es motivo de interés para la industria que nuevos instrumentos financieros se incorporen al abanico de inversiones de las Siefore, en referencia al debut del primer Fideicomiso de Infraestructura y Bienes Raíces (Fibra). En la medida en que haya mayores oportunidades de diversificación, los manejadores de fondos tienen más oportunidades de colocar los ahorros de millones de trabajadores y obtener mejores resultados. Dijo que bajo esta óptima, la industria considera que es un paso muy importante el hecho de que nuevos tipos de activos puedan incorporarse a sus portafolios, debido a que eso dará nuevas oportunidades de inversión, y en el caso de los Fibra hay una beta de muy interesante de diversificación.